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PROCÈS-VERBAL  

LE MARDI 22 FÉVRIER 2022 

PROVINCE DE QUÉBEC 

ÉCOLE SECONDAIRE HORMISDAS-GAMELIN 

Séance régulière du conseil d’établissement de l’école secondaire Hormisdas-Gamelin située au 
580 rue Maclaren Est Gatineau, le mardi 22 février 2022, tenue en mode virtuel via TEAMS. 
 
Sont présents :  
Anne-Marie Arcand 
Honorina Rodrigues 
Sébastien Lamoureux 
Arianne Pallagrossi    
Sylvie Blanchet  
Richard Kouadjo 

Jérôme Rousseau  
Nicolas Frenette 
Francis St-Jean 
Yves-Alain Lavoie 
Anabelle Cournoyer  

 
Sont absents: 
Pierre-Luc Lalonde (membre parent) 
Jean-Christophe Lacroix (membre élève) 
 
Assistent à la rencontre :  
M.  Denis Pacheco, directeur 
Mme Karine Bédard, directrice adjointe 
Mme Valérie Crispin, stagiaire de Sylvie Blanchet 
Mme Pascale Peterson 
 
 

1 AFFAIRES COURANTES 
 

 

1.1 OUVERTURE DE LA RÉUNION/VÉRIFICATION DU QUORUM 

 
L’ouverture de l’assemblée à 18 h 05.  Le quorum est constaté. 
 

1.2 PAROLE AU PUBLIC 

 
 
 

1.3 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
RÉSOLUTION  25 -CE (2021-2022) 
 
Il est proposé par Sébastien Lamoureux que l’ordre du jour soit adopté  
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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1.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 7 DÉCEMBRE 2021    

 
RÉSOLUTION  26-CE (2021-2022) 
 
Richard Kouadjo propose l’adoption du procès-verbal du 7 décembre 2021. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2 DÉPÔT DE DOCUMENTS SUR PLACE  
 
Aucun document 
 

3 DÉCISIONS ET RECOMMANDATIONS 
 

3.1 PROJETS D’ACTIVITÉS  

 
RÉSOLUTION 27 - CE  (2021-2022) 
 
Attendu que le directeur propose ces projets, selon l’article 87 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Attendu que ces projets d’activités éducatives respectent les critères de sélection de l’équipe de 
direction soient ; la sécurité, la valeur pédagogique ajoutée et le respect des temps 
d’apprentissages. 
 
Il est proposé par Arianne Pallagrossi que le conseil d’établissement approuve les projets suivants: 

 
QUE le conseil d’établissement approuve les projets suivants: 
- Journée sans uniforme pour Opération Enfant Soleil. La date est à déterminer.  En échange de 2$, l’élève est 
autorisé à ne pas porter son uniforme scolaire lors de cette journée.   Responsables : Julien Lemay Lebeau et le conseil 
étudiant  
- Partie de hockey des Sénateurs le 18 mars au Centre Canadian Tire à Ottawa. Départ d’ESHG à 16 h 30 et retour 
vers 23h30 Offert aux élèves de l’option hockey.  Frais payés par l’option hockey.  Frais de transport payés par la 
mesure 15028 (parascolaire). Responsables : Entraineurs de hockey 
- Randonnée en ski de fond et raquette au Club de Plein air Renards blancs, le 16 mars 2022 de 15 h à 18 h 30. Offert 
à tous les élèves. Activité payée par la mesure 15028.  Responsables : Carl Élie et Patrice Fauvel 
- Vivez votre classe en forêt, activité offerte dans un parc de la région (Parc du Lac Beauchamp, Forêt Boucher, parc de 
la Gatineau). Cette sortie est offerte à un groupe d’élève de la 2e secondaire parcours général, la date est à déterminer. 
Nous pourrions répéter cette activité afin que tous les groupes de 2e sec. parcours général puissent vivre cette sortie. 
Activité gratuite. Responsable : Geneviève Robitaille 
- Harmonie Contre-temps : Journée de pratique intensive le 2 mai, concert de fin d’année le 5 mai en soirée, libération 
des 38 musiciens le 3 mai, Festival des Harmonies et des orchestres symphoniques du Québec du 19 au 20 mai; 
présentation musicale devant les parents 3-4-5 mai. Responsable : Sonia Ouellet, enseignante de musique.  
       
Approuvé par courriel :  
 
- Pièce de théâtre « Ceux qui n’existent pas » les 20 et 21 avril 2022 à la Salle Desjardins. Cette pièce est offerte à 
tous les élèves de l’école.  Aucuns frais pour les élèves.   Responsable : Carl Élie   
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- Sortie au Cinéma 9 et glissage sur tubes au Domaine de l’Ange-Gardien le 23 février 2022 de 8 h 30 à 14 h 45  pour 
les élèves du PEI 1 et 2.  Les frais sont payés par le budget des activités du PEI. Responsable : Yanik Francoeur, 
enseignant 
- Diner et activités « Cabane à sucre » pour tous les élèves le vendredi 25 février 2022.   Le diner sera servi à la 
cafétéria, aucuns frais pour les élèves.   Vente de tire d’érable dans la cour intérieure au cout de 1$.  Les cours seront 
suspendus en après -midi pour faire place à des activités (partie de hockey profs/élèves à l’aréna, rallye, chansonnier, 
maison en pain d’épices.    
 
Pour votre information : 
 
- Club de jeux les mercredis1 de 15 h à 16 h 50 à la médiathèque. Responsable : Annie-Sandra Héroux 
- Sortie en forêt en fat bike le 22 février pour les élèves en multisports 3e sec. Cette activité remplace l’initiation à la 
plongée sous-marine qui a été annulée. 
 
 

3.2 PHOTOS SCOLAIRES  
 

RÉSOLUTION 28 - CE  (2021-2022) 
 

Il est proposé par Jérôme Rousseau que l’école secondaire Hormisdas-Gamelin accepte l’offre de 
service de Studio NanC. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.3 BESOINS EN RESSOURCES MATÉRIELLES (article 96.22)  

 
RÉSOLUTION 29 - CE  (2021-2022) 
Les demandes formulées ne cadraient pas avec l’article 96.22. 
Il est proposé par Francis St-Jean que les besoins en ressources matérielles soient adoptés par le 
CÉ. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

3.4 ATTESTATION DES MESURES DÉCENTRALISÉES POUR L’ANNÉE SCOLAIRE 21-22  
 

RÉSOLUTION 30  - CE  (2021-2022) 
 

Le conseil d’établissement de l’école secondaire Hormisdas-Gamelin confirme que son centre de 
services scolaire lui a transféré un montant de 600 513,00 $, dans le cadre des mesures dédiées et 
protégées pour l’année scolaire 2021-2022. 
  
Le conseil d’établissement de l’école secondaire Hormisdas-Gamelin confirme que le déploiement 
de ces mesures a été prévu dans le cadre du budget de l’établissement. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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3.5 MAQUETTE COURS 2022-2023 

 
RÉSOLUTION  22 - CE  (2021-2022)   -  
 
La maquette cours 2022-2023 a été approuvée le 12 janvier 2022 via une rencontre TEAMS   
(résolution #22).  
De nouveaux profils seront offerts aux élèves de la 1re et 2e secondaire du parcours général : 
Profil art et culture, profil numérique, profil plein air.  
 
Jérôme Rousseau avait proposé la résolution. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
 
 

4 SUIVI, INFORMATIONS, DISCUSSIONS 
 
 

4.1 COMITÉ DE PARENTS  - PARENT SUBSTITUT 

 
Dernière rencontre date de décembre (une prochaine aura lieu en mars). La rencontre portait 
beaucoup sur la complexité d’organiser les rencontres compte tenu de la présence des parents au 
CA. 
Le comité de parents souhaite offrir des formations thématiques offertes à 50 parents à la fois. 
 

4.2 TUTORAT   

 
Nous avons un montant d’approximativement 88 000$ pour le tutorat. Le service est démarré. Les 
cours à sanction sont ciblés, nous sommes encore à la recherche de plus d’enseignants pour offrir 
le service. Un plan est mis en place avec une équipe externe. 
 
 

4.3 CONSULTATION – PLAN TRIENNAL DE RÉPARTITION ET DE DESTINATION DES 
IMMEUBLES 2022-2023   

 
Question de Mme Pallagrossi : est-ce que les locaux prêtés contractuellement au Carrefour 
Culturel Estacade devraient apparaitre ici? 
 
 

4.4 CONSULTATION – PROJET ET ACTES D’ÉTABLISSEMENT 2022-2023   

 
Aucune question. 
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4.5 ÉTAT FINANCIER EN DATE DE JANVIER 2022    

 
Mme Peterson nous présente le rapport financier. Elle nous explique les catégories d’allocations 
et les différentes dépenses faites. 
Mme Arcand questionne à propos des sommes disponibles pour engager des TES, sur nos 
méthodes pour recruter. En ce moment, l’argent ne manque pas, mais les candidats, oui. 
Mme Cournoyer souligne que les TES d’accompagnement en place ont des postes de peu 
d’heures et ils pourraient maximiser leur présence. 
 
 

4.6 GESTION COVID-19    

 
89.7% élèves doublement vaccinés ou ont eu la COVID 
Les tests rapides ont été distribués la semaine dernière à chaque élève. 
À l’école, on passe des tests rapides (élèves et enseignants), habituellement négatifs. 
Nous suivons la ligne directrice du CISSO le mieux possible. La pénurie rend difficiles la suppléance 
et le remplacement des enseignants. 
Jusqu’ici, aucune classe n’a été fermée et nous sommes capables d’avoir un adulte par classe. 
Les modulaires suivent leur chemin. 
Nous prévoyons le bal des finissants comme s’il avait lieu. Pour l’instant, nous sommes à la 
recherche d’une salle parce que notre salle réservée pourrait être utilisée pour la vaccination. 
 

4.7 VIVRE EN VERT    

 
M. Lavoie nous met à jour dans nos projets pour lutter contre les ilots de chaleur. Nous avons 
reçu deux versements sur trois. Nous sommes toujours en attente de réponse de subvention de la 
Ville de Gatineau, également en attente de réponse de la part de la banque TD. Enviro-éducaction 
pourrait être impliqué pour présenter le projet aux élèves et aux enseignants. 
En considérant l’agrandissement de l’école, les arbres ne seront pas mis devant l’école puisque le 
terrain gazonné sera utilisé par les compagnies de construction. 
 

4.8 PASSAGE PRIMAIRE-SECONDAIRE    

 
Les élèves du primaire pourront venir visiter l’école, mais ne pourront pas rester au diner. Julie 
Latourelle fait des ateliers en classe et pourra s’occuper des visites à l’école. 
 
 
 
 

5 QUESTIONS DIVERSES 
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6 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
RÉSOLUTION  31 -CE  (2021-2022) 

 
Il est proposé par Francis St-Jean que la séance du conseil d’établissement soit levée à 19 h 37. 
 
La prochaine rencontre est prévue en mars.  
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
----------------------------------------------------------- 
Anne-Marie-Arcand, présidente 
 

 
---------------------------------------------------------- 
Arianne Pallagrossi, secrétaire  
 

 
--------------------------------------------------------- 
Denis Pacheco, directeur  


